

Comment la Franc-Maçonnerie finira

En même temps qu'elle est devenue toute-pliissante, la Franc-Maçonnerie a perdu cette auréole mystérieuse qui avait longtemps fait une partie de sa force et tout son attrait pour la plupart des hommes. Tout son secret est tombé, et le premier venu peut savoir, aujourd'hui, la triste et honteuse réalité qui se cachait derrière des voiles désormais déchirés. Le mystère lui est devenu impossible. Ce n'est plus une société secrète, mais une société violente, qui use imprudemment d'un pouvoir qu'elle a conquis par des moyens connus du public.

Elle enserre la nation, mais nous la voyons manœuvrer, nous suivons ses actes comme ceux d'un personnage masqué dont chacun sait le nom. Nous savons qu'elle s'appuie sur les mauvais instincts de l'homme, sur les passions que le paganisme avait divinisées, et nous comprenons sans peine que là est sa force momentanée. Mais nous voyons aussi avec certitude que là est sa perte inévitable.

La Franc-Maçonnerie est, en résumé, une hérésie d'une sorte spéciale. Elle a peu de doctrine positive, si ce n'est que tous les penchants de la nature doivent être satisfaits. Or, nous savons que la nature humaine, depuis la chute originelle, penche vers le mal.

Sa doctrine est surtout négative. Elle repousse toute religion, tout en prétendant les tolérer également. Elle est et se déclare, par tous ses organes, l'ennemie irréconciliable de la religion de Jésus-Christ. En passant par-dessus le troupeau maçonnique, dont la seule philosophie est un naturalisme grossier, et en remontant aux meneurs occultes, qui déjà ont de nombreux prosélytes en Italie et même en France, on arrive au vrai principe doctrinal de la secte, au culte effectif de Satan. On l'invoque et on l'évoque communément dans certains centres sectaires italiens.

Dans l'état actuel, on peut prévoir l'avenir de cette société. Elle aura le sort de toutes les hérésies. Qui s'occupe aujourd'hui de l'arianisme qui a été maître de l'Europe pendant des siècles ? Qui connaît le manichéisme, le socinianisme, le jansénisme, qui ont, chacun pendant longtemps, causé tant de maux ? Qu'est devenu même le protestantisme, en tant que religion ?

La Franc-Maçonnerie, issue de plusieurs hérésies et n'ayant gardé, pour toute doctrine, que la négation comme moyen de perversion, tombera comme les autres. Elle n'est plus soutenue aujourd'hui que par ceux qu'elle a hissés au pouvoir et qui ont besoin d'elle comme elle a besoin d'eux. C'est un échafaudage, une association d'intérêts qui ne résistera pas à un choc suffisant, et qui ne laissera rien après sa chute, sinon le souvenir de ses méfaits et de plus d'un siècle de calamités.

Quand et comment se produira le coup qui marquera sa fin ? Lorsque le public la connaîtra aussi bien que la connaissent les